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Stadt 
Heidelberg 

Heidelberg, den 26.09.2016 

A n f r a g e  N r . :  0 0 7 5 / 2 0 1 6 / F Z   
A n f r a g e  v o n :  S t a d t r a t  P f e i f f e r  
A n f r a g e d a t u m :  2 1 . 0 7 . 2 0 1 6  

Betreff: 

Verkehrs- und Parkkonzept Harbigweg 

Im Gemeinderat am 21.07.2016 zu Protokoll genommene Frage: 

Ich möchte gerne wissen, ob bereits erste Schritte zum Verkehrs- und Parkkonzept 
„Harbigweg“ unternommen wurden? 

Ich habe mit sämtlichen Vereinen, ich meine nicht nur Sportvereine, sondern auch die 
Taubenfreunde oder die Gartenanlage, mit Anwohnern, der Firma Lüll, Kontakt 
aufgenommen und würde mich freuen, wenn die Vereine, Firmen und Anwohner auch in 
die Planung mit einbezogen werden würden. 

Antwort: 

Bereits jetzt wurde die Setzung eines versenkbaren Pollers beauftragt, der auf dem 
Harbigweg nördlich der Gregor-Mendel-Realschule installiert wird und für Busse sowie 
Rettungs- und Müllfahrzeuge zu bedienen sein wird. Weiterhin wurde die amtliche 
Wegweisung im Rahmen der Errichtung der AllaHopp- Anlage angepasst und 
verkehrsrechtlich angeordnet. Die Beschilderung soll noch vor Eröffnung der Anlage 
installiert werden. Die Fuß- und Radweganbindung vom westlichen Parkplatz am 
Messplatz wurde verbessert. Eine zusätzliche Wegweisung für Fußgänger wird jeweils 
von den Parkplätzen und den Haltestellen des öffentlichen Nahverkehrs bis zur AllaHopp-
Anlage weisen; diese wird bei Bedarf auf weitere Nutzungen des Sportzentrum Süd 
ausgedehnt. 
 
Mit diesen Maßnahmen soll zunächst die Eröffnung des AllaHopp-Geländes abgewartet 
und Erkenntnisse gesammelt werden. Der Harbigweg kann nicht isoliert von seinem 
Umfeld betrachtet werden. Im Umfeld ist eine gewerbliche Nutzung (Patton-Barracks) 
geplant und möglicherweise wird eine Wohn-/Mischnutzung (Flächennutzungsplan-
Entwicklungsfläche) zwischen Harbigweg und Kirchheimer Weg geplant. Entsprechend 
dieser Entwicklungen kann das Verkehrsgutachten zu gegebener Zeit erweitert werden, 
auch unter Einbindung der Anrainer. 

Beschlusslauf 
Letzte Aktualisierung: 12. Oktober 2016 
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Sitzung des Gemeinderates vom 06.10.2016 

Ergebnis: behandelt 
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